

# PAGINA JUVENIL

## Insinuaciones

Escribo, no por escribir, sino para que los jóvenes libertarios acojan, o al menos estudien, mis sugerencias.

Si verdaderamente amais el ideal ácrata, tenéis que demostrarlo con vuestra actividad y predisposición de mártir, laborando por el engrandecimiento de nuestro movimiento.

Primeramente, interesaos por cultivar vuestra inteligencia y haceos de una capacidad que os independice de otros compañeros conquistando así mentalmente vuestra libertad tan ansiada. Hasta conseguir este grado de cultura social, podeis sin embargo, prestar un inmejorable servicio a nuestra causa, ofreciendo la voluntad férrea que, aplicada debidamente en la difusión de los principios anarquistas, sirviendo de los libros, folletos, prensa manifiestos, etc., obtendriais un resultado magnífico.

Indudablemente que el procedimiento más eficaz para atraer simpatizantes es, sencillamente, la conducta moral y actuación revolucionaria que el joven libertario consciente presente ante la juventud en cualquier lugar donde se halle. Es decir, que, el buen compañero, para mostrar su convicción anarquista, no le es menester exhibir el carnet, el pañuelo bicolor, la insignia de DURRUTI, sino que son sus obras y carácter comunicativo lo que justifican tanto mérito.

Para honrar al IDEAL hay que consagrarse en tiempo y vida a él. Para un fiel idealista, no existe mayor estímulo y satisfacción que trabajar continuamente, por objeto esencialísimo de

su misma vida, que es el IDEAL. La vida material, para un libertario, no significa absolutamente nada.

Labor inmediata, precisamente, es la de transformar los espíritus ruines y mentalidades pobres, tan generalizados en IBERIA. Así crearemos conciencias sanas y hombres rebeldes conscientemente, para facilitar mejor aún la consecución de nuestros fines.

No porque se produzca una conmoción revolucionaria, es suficiente para darnos un régimen de vida que llene considerablemente nuestras aspiraciones. La conmoción tiene que gravitar también sobre la condición psicológica y característica de la colectividad humana. Hoy un joven observa los mismos prejuicios e idéntica mentalidad, que antes del 19 de julio glorioso.

Como «la emancipación de los trabajadores ha de ser obra de ellos mismos», cuanto mayor sea la preparación ética y cultural del pueblo productor, tanto mejor será la nueva modalidad de convivencia social y económica que el de IBERIA establezca para patentizar universalmente su idiosincrasia.

Hago pues estas consideraciones para que los compañeros conscientes arrecien su persistente afán de persuadir a los novatos de la grandeza de nuestro movimiento libertario, para que igualmente se entreguen a la misión principalísima de regenerar espíritus y hacer conciencia libertaria en la juventud.

GIL

Puertollano, junio de 1937.

## Así, sin tapujos

Lo que es el amor libre, ha sido siempre una verdadera preocupación en las generaciones de ambos sexos.

En la incultura del pueblo se escudaba, para ocultar a la juventud el verdadero significado del amor.

Prueba de ello, es la prostitución aumentando día por día; el desconocimiento de las funciones del cuerpo, hacen que el vicio y la perversión se cebe en el cerebro de los seres y sean víctimas del fin propuesto y deseado por los que sostenían la sociedad que el 19 de julio tocó a su fin.

Así vemos que aún no se concibe la razón poderosa que poseen los anarquistas, los jóvenes libertarios al hacer ver que no hay quién, ni debe haberlo, el que se oponga al amor entre dos jóvenes.

El dinero, la posición, fué algo que se miró cuando una cosa tan sencilla y natural como el amor llegaba a practicarse; los amigos, los familiares, eran quienes más que aquellos a los cuales les interesabanse inmiscuían en

Así hace días, cuando veía una unión libre, una verdadera unión, sin costumbres ni tradiciones, sin vivas ni «profesión» no es para descrita la satisfacción que sentí; miraba por doquier, y parecía decirle a todos los que me circundaban; mirar, así, sin tapujos, sin costumbres, sin tradiciones, estos jóvenes, comprendiendo que es una función que solo a ellos les corresponde, rompen con todo lo atrás existente y demuestran con su ejemplo el alto sentido moral que guía a los jóvenes libertarios.

El baile, como otras lacras burguesas, fué una de las piedras fundamentales para llegar a la prostitución; la prostitución fué, es, y seguirá siendo (si no se le pone coto) la base principal de la persecución humana. Infinidad de jóvenes poseídas de un afán egoísta, lucrativo, causa principal de la ignorancia de que están influidas, se lanzan a la prostitución creyendo encontrar amplio camino a sus equivocadas ambiciones, pero una vez en el nuevo ambiente, comprobándose su desengaño, pues ven cuán injusta y canalla es la sociedad que así las influenció, se contemplan y ven que se han pasado cuanto de jóvenes y mujeres te-

nían, pues solo una piltrafa humana queda de sus cuerpos como ultraje y acusación contra la sociedad perversa y cruel, ignominiosa que en esta lacra encontró uno de sus sostenes más formidables.

Por esto, sólo una misión nos queda a los jóvenes libertarios, hacer comprender a la juventud de ambos sexos la necesidad de aborrecer, e ir contra todas las lacras de la sociedad burguesa, que aún subsisten, y de esta forma, prestaremos una ayuda grande en el terreno moral a la obra revolucionaria que en estos momentos el proletariado español está forjando.

FELIX BERZAL.

(De las Juventudes Libertarias de Puertollano.)

## El Comité Peninsular del F. I. J. L. a todas las Juventudes Libertarias

La obra básica de la Revolución social corresponde a los Sindicatos, cuya labor en estos momentos es de una responsabilidad constructiva que no se puede negar.

La organización económica, pasada de manos del capitalismo al pueblo, ha tomado una variedad particular que nos ha demostrado cuán importante es la tarea revolucionaria de los Sindicatos obreros en la transformación que experimenta el mecanismo económico de nuestra nación en estos instantes de dura prueba y de máximo sacrificio.

Las socializaciones, defendidas por el pueblo y atacadas por los nuevos representantes de la pequeña burguesía, son la prueba práctica más patente de la solvencia del proletariado en las cuestiones que siempre fueron vedadas al conocimiento de las masas por el Estado opresor.

Por encima de barreras y diques la corriente avasalladora de un pueblo en armas, llevado a la acción violenta por una facción dictatorial, ha ocupado los puestos de responsabilidad en la guerra, en la economía y en la política, dando a este sistema circunstancial de vida la tónica revolucionaria en su organización interna.

En la caótica situación inicial del movimiento del proletariado defendiendo con las armas la Revolución en las trincheras.

En la retaguardia, abandonada la industria por los mercaderes del pueblo, éste asume la responsabilidad de la dirección técnica de la producción evitando el peligro del hambre y de la miseria y libertándose de posteriores tiranías, que ya se empeñan en levantar su torrecita de marfil.

No para aquí la acción transformadora de los trabajadores. No sólo se siente el peso de la justicia del pueblo en tomar por su cuenta la dirección económica de aquellas industrias abandonadas por la burguesía, sino que, elevando la moral de los que pueblan nuestro suelo, se socializan los medios de pro-

ducción y se coloca a todos los componentes de las colectividades así formadas a un mismo nivel de derechos y de obligaciones.

Es así que preparamos una nueva vida, mejor para el pueblo, que alguien se empeña en llamar nuestra.

Aspiramos, como todos saben, a la igualdad prácticamente real, sin traicionar nuestras doctrinas, como hacen algunos sectores de cariz teórico revolucionario y realidad verdaderamente reaccionaria, ante las aspiraciones de los trabajadores.

Esta consideración igualitaria no sido, en parte, conseguida por las realizaciones socializadoras de varias industrias.

Pero nosotros vamos más lejos. Es preciso allanar cuantos obstáculos se encuentren en nuestro camino de emancipación.

Para ello es necesario movilizar nuestros efectivos juveniles en los Sindicatos y en las colectividades, ya del campo o de la ciudad, y que éstos hagan entonar las actividades del movimiento económico con la concepción moral de nuestras humanas aspiraciones sociales, logrando así que la línea doctrinal de nuestras ideas no sufra virajes en su dirección ni deje de responder al objeto para que fué concebida.

El futuro es de la juventud. Ella debe responder al papel histórico que le ha asignado el momento en la tarea de reconstrucción social, y debe contribuir con su esfuerzo productivo en las industrias y con su fina orientación social a la dirección de las mismas.

¡Jóvenes libertarios, en estos momentos, en los que tenemos en juego la libertad y la tiranía, la bondad y la barbarie, ocupemos nuestro puesto en el frente y en la retaguardia, fortaleciendo la acción violenta de las trincheras con nuestros hombres y la dirección económico social con nuestra sana orientación libertaria!

No olvidemos nuestro deber, y aprestémosnos a cumplirlo.

LA SECRETARIA SINDICAL

## F. I. J. L. Federación Regional de Juventudes Libertarias de Andalucía

¡Trabajadores!! ¡Hijos de Andalucía la mártir! ¡Escuchad por un momento!

Horas de intenso dramatismo y de honda convulsión revolucionaria son las que estamos viviendo actualmente. Al calor del presente resurgir de la conciencia proletaria, se van dilimitando aquellos grandes sentimientos de franca independencia y de profundo sabor federalista, que el sistemático centralismo que hemos venido padeciendo a través de toda una azorada existencia, teniéndonos sometidos por ello, al yugo más indignante de todas las épocas. Más caen estamentos absurdos, instituciones arcaicas,

## La Comarcal número 2

Ha quedado constituida en esta Ciudad, la Comarcal núm. 2 de las J. J. LL.

Los pueblos que abarcará su jurisdicción son: Argamasilla, Tomelloso, Puerto Lápice, Criptana, Pedro Muñoz, Herencia y Sopeña, los cuales habrán de dirigirse a la nueva Comarcal para cuantos asuntos crean oportunos solventar.

Fueron elegidos para representarla, los compañeros Ignacio Martín, Wandresigilio Marchante, Daniel Escribano, Fernando González y Fulgencio Cruz, a quienes deseamos aciertos en la nueva organización.

centralismos atávicos, etc., etc. Por ello, nuestra Región no podía ser menos que otras en el problema de su independencia.

La siente, la desea, y aspira a conseguirla. No son nuestras Juventudes Libertarias un sector que hace caso omiso a este íntimo sentimiento federalista de nuestra Región andaluza. Antes bien, siente el deseo ferviente y la inquietud esperanzadora que anima al proletariado andaluz, por la consecución de esta independencia llamada federal. Y, buena prueba de ello, nos la ha dado nuestro Congreso Regional Extraordinario últimamente celebrado, en el que se tomaron acuerdos en virtud de los cuales hemos de impulsar el movimiento automático de nuestro suelo andaluz. Como veréis, esta campaña formidable implica unos gastos extraordinarios que nosotros no podremos sufragar, dada la carencia de medios económicos con que nos desenvolvemos. Tampoco dudamos un ápice, en encontrar la solidaridad material a tan magna obra. Tenemos un gran objetivo por alcanzar, que nos impone grandes y múltiples sacrificios. Y entre este gran sacrificio, se encuentra —cómo no— la aportación económica de todos aquellos que quieran y deseen la autonomía de nuestra Región. ¿Habreis de desprenderos de los medios económicos que sean necesarios, para bien de la gran obra a realizar? Nosotros creemos que sí. Es por ello, por lo que os decimos: ¡ANDALUCES! ¡HOMBRES DE NOBLES SENTIMIENTOS Y DE CORAZONES FEDERALISTAS! ¡AYUDARNOS EN NUESTRA EMPRESA LOGICA Y CONSECUENTE CON LOS MEDIOS QUE TENGAIS A VUESTRO ALCANCE, PARA DE ESTA FORMA INCREMENTAR NUESTRA PROPAGANDA! ¡POR LA AUTONOMIA DE NUESTRA REGION! ¡POR EL DESPLAZAMIENTO TOTAL E INMEDIATO DEL PEOR DE LOS CENTRALISMOS! ¡ARRIBA LOS CORAZONES!

Por la F. R. de J. L. de A. El Secretario de Información y Propaganda.

NOTA.—Para giros y correspondencias, dirigirse al C. R. de J. L. de A., calle del Arua, 6, Baza (Granada).